



LA AUTORIDAD NACIONAL DE SENAMA VISITÓ DISPOSITIVOS DE CUIDADOS, PÚBLICOS Y PRIVADOS, DURANTE SU VISITA A LA ZONA.

Directora nacional de Senama informó nuevos programas para Los Ríos durante este año

AGENDA. La autoridad nacional, Claudia Asmad, estuvo en la región para difundir proyectos de Ley de Cuidados, e Integral de las personas mayores.

De visita en Los Ríos, la directora nacional del Servicio Nacional del Adulto Mayor, Claudia Asmad, destacó avances en la gestión de la institución que han permitido en esta región instalar programas que van en directo beneficio de las personas mayores.

Así, informó que el programa "Cuidados domiciliarios", que comenzó en Valdivia el año pasado en conjunto con el municipio, a fines de 2024 será instalado en Los Lagos, Futrono y Paillaco. Éste entrega servicios de apoyo y cuidados para la realización de las actividades de la vida diaria a personas mayores con dependencia moderada o severa.

Por otra parte, indicó que este año será implementado un centro diurno en Valdivia, "que se suma al resto de los dispositivos de cuidados que tenemos en la región", subrayó.

Los Ríos indicó es la tercera región con mayor proporción de personas mayores.

La autoridad estuvo por cuarta vez en el territorio. Y en esta oportunidad, en el marco del Mes de las Personas Mayores. Su agenda incluyó, por ejemplo, un conversatorio sobre el proyecto de ley de cuidados y el proyecto de ley integral de envejecimiento, en donde participaron usuarios de los distintos dispositivos de Senama, consejeros regionales del

“

Como gobierno hemos tomado ejes estratégicos súper concretos para sentar las bases, considerando todo lo que se ha construido como país anteriormente...”

Claudia Asmad
Directora nacional de Senama

adulto mayor, parlamentarios, autoridades y dirigentes.

Además, visitó algunos dispositivos de atención de personas mayores, en donde conversó con los residentes y con los equipos de cuidados.

DESAFÍOS

La autoridad indicó que de acuerdo con las proyecciones del Instituto Nacional de Estadísticas, al 2050 un tercio de la población será mayor de 60 años, lo que explicó se correlaciona con la disminución de la tasa de natalidad y el aumento de la esperanza de vida.

Lo anterior afirmó implica desafíos a nivel institucional. Y destacó que "como gobierno hemos tomado ejes estratégicos súper concretos para sentar las bases, considerando todo lo que se ha construido co-

Destacó trabajo intersectorial

La directora nacional de Senama, Claudia Asmad, relevó el trabajo en conjunto con distintos organismos del Estado y de la sociedad civil a fin de dar cobertura a aquellos adultos mayores que viven, sobre todo, en sectores rurales, en donde sostuvo "hay un aislamiento no tan solo social sino que también territorial". En ese sentido, dijo "que en la región es muy importante el rol que cumplen los alcaldes y alcaldesas en materia de cuidados, porque esto Senama no lo hace solo, cuando instalamos un centro diurno, un condominio de viviendas tuteladas, éstos no los opera directamente Senama, trabajamos de la mano con los municipios y con organizaciones sociales para que ese servicio se preste a la comunidad".

mo país anteriormente". Y dio algunos ejemplos: "uno de los pilares fundamentales es la reforma de pensiones" y, junto con ello, "algo que nos compete directamente como Servicio Nacional del Adulto Mayor, que es instalar un sistema nacional de apoyos y cuidados". Respecto de esto último, hizo mención al proyecto de ley -en primer

trámite constitucional- en el cual se establece "la garantía del derecho de ser cuidado y de quien cuida". E hizo énfasis en una tercera iniciativa: el proyecto de ley integral de las personas mayores, "es un marco referencial que no tenemos hoy día, no tenemos una única ley que garantice derechos para las personas mayores, por ejemplo, a participar, de recreación, de la cultura, de la inclusión digital, la participación social".

A fin de que esto -dijo- "no sea sólo un discurso declarativo", comentó que el mandato del Presidente Gabriel Boric para Senama fue "que tuviésemos acciones en promoción y prevención de la autonomía e independencia de las personas mayores". En esa línea, informó que los dispositivos "centros diurnos comunitarios" crecieron en un 81 por ciento, "vale decir, a nivel nacional teníamos 103 y hoy día tenemos 187, creciendo de 5 mil 500 personas a 12 mil". Sobre el impacto de este programa, destacó un caso de la comuna de Los Lagos, "una señora mayor, de 80 años, me dijo: 'yo era como una oruga y me transformé en mariposa al venir a este espacio', descubrió que ella tenía potenciales a los 80 años, que todas las competencias y capacidades que había tenido en el transcurso de la vida se mantienen". c3